

**風 かざばな 花**

発行所  
 苫小牧市若草町3丁目3-8  
 苫小牧市民活動センター内

社団法人 苫小牧風花の会事務局  
 TEL 36-7800 FAX 82-8002  
 E-mail: kazabana-toma@room.ocn.ne.jp

**令和4年度 定期総会**  
 令和4年6月19日(日)



3密を守り  
 少人数及び短時間に  
 皆様のご協力の元  
 無事終了致しました。



北海道共同募金会様より  
 感謝状を頂きました。

この度は、奨学金をいただき、ありがとうございました。  
 奨学金はサッカー部の活動費に使わせて頂きます。皆様の支援に感謝し、  
 今後も勉強と部活を両立して頑張っていきます。本当にありがとうございました  
 ございました。

この度は奨学金をありがとうございました。いただいた奨学金は危険物の資格試験の費用や  
 専門学校の費用として使わせてもらいます。自分の将来の目標のために、がんばっていき  
 たいと思います。本当にありがとうございました。

この度は奨学金のご支援を頂き、誠にありがとうございました。御礼が大変遅くなり申し  
 訳ございません。ご支援頂きました奨学金は大学進学  
 の資金や交通費などへ活用させて頂いております。  
 このご支援に恥じぬ様、今後も勉強により一層はげみ、更  
 なる飛躍を遂げたいと思っております。  
 ご支援頂き本当にありがとうございました。

**奨学金  
 ありがとうございます**  
 令和3年 80名

この度は奨学金を頂きありがとうございました。  
 頂いた奨学金はコロナ禍で中止になってしま  
 った修学旅行の代わりに卒業旅行を計画し  
 ているのでその費用にあてたいと思います。  
 母子家庭ということも日々バイトにも  
 励んでいます。4月からは就職も決まり新し  
 い環境で頑張りたいと思います。今までたく  
 さんの支援ありがとうございました。

この度は奨学金を頂きありがとうございました。お礼が遅くなり申し訳ござい  
 ません。頂いた奨学金は教科書・教材購入の費用として使わせ  
 て頂きます。母子家庭という事も、母への負担を少  
 しても減らすため高校に入ってからアルバイトをし、自分の  
 できる範囲で母を助けています。今後も勉強とアルバイトを両  
 立させて頑張っていきます。本当にありがとうございました。

**賛助会員募集してます**

私達の団体 一般社団法人 苫小牧風花の会は昭和26年5月  
 「苫小牧白梅会」として発足し、名称を変遷しながら今年で  
 71年を迎えます。  
 当会は、苫小牧市に居住する母子寡婦家庭及び父子家庭に  
 対し、その生活の安定と福祉の増進に寄与することに努めて  
 参りました。  
 この度、当団体の健全かつ着実な事業展開を図るため私達  
 の活動に賛同される皆様のご支援をお願い致したく是非お申  
 し込みを宜しくお願いします。

一般会員 一口 2,000円 法人会員 一口 3,000円

**新職員紹介**

久安 千幸

八月より事務局長として勤務させて  
 頂いております。  
 趣味はお酒を嗜みながらウクレレを  
 ポロンと弾  
 く事です。  
 日も早く仕事  
 に慣れるよう  
 に頑張ります  
 ので宜しくお願い  
 致します。

**前嶋フクさん寄付**

一〇〇歳の誕生日を迎えられた苫小  
 牧高等商業学校の理事長 前嶋フクさ  
 んより「市からいただいた祝い金を社  
 会福祉に役立てたい」と市社協の愛情  
 銀行を通じ、苫小牧風花の会に十万円  
 が贈られました。  
 社会に役立つ様々な技術を身につけ  
 社会的に自立することを目的に昭和二  
 十八年の苫小牧  
 編物専門学校を  
 創立し一人間は  
 一人では生きら  
 れず、みんなに  
 助けられながら  
 自分の信  
 念として  
 必要な教  
 育を行っ  
 てきた」  
 前嶋フク  
 さん、あ  
 りがとう  
 ございま  
 した。

- 行事予定**
- 9月3日(土)~4日(日)  
第66回東北・北海道地区  
母子寡婦福祉研修大会  
（定山溪  
（定山溪  
（定山溪）
  - 9月11日(日)  
出前講座/タオル帽子  
（苫小牧市民活動センター）
  - 9月17日(土)~18日(日)  
みんなの自然体験キャンプ  
（日高青少年自然の家）
  - 10月16日(日)  
胆振管内母子寡婦福祉研修交流会  
（苫小牧市民活動センター）
  - 10月30日(日)  
日帰り寡婦研修交流会  
（支笏湖「水の詩」）
  - 令和5年  
未定
  - 3月5日(日)  
新年親睦会(70周年記念式典) (未定)
  - ひとり親家庭児童新入学お祝会  
（苫小牧市民活動センター）
- 編集後記**
- 依然としてコロナウイルス対策で、  
 消毒や手洗いなどが重要で、最近  
 では、マスクの着用が緩和されてい  
 ます。通勤しているときに、マスク  
 を外している人を見かけるようにな  
 りました。熱中症などを踏まえ、ど  
 ういった場面でマスクをするか、し  
 なくてよいかを考える必要がありそ  
 うです。  
 ご投稿にご協力いただきました皆  
 様、本当にありがとうございました。

**中華居酒屋 容菜**  
**とんとことん**  
 TONTOKOTON

苫小牧市赤井141-79 TEL 0144-71-5885  
 定休日 水曜日

**Yakult**

続けませんか、明日へのチカラ。

苫小牧ヤクルト販売株式会社  
 〒053-0853 苫小牧市花園町1-2-11 TEL.0144(73)8960  
 静内営業所  
 〒056-0004 日高郡新ひだか町静内緑町2-6-23 TEL.0146(42)1064  
 【お申し込み・お問い合わせ】  
 ☎0120-8960-75 (受付時間 月-金 8:30-17:00/土 8:30-16:00  
 日・祝日・年末年始を除く)

**風花の会によせて**

苫小牧市総務部総務課長 小西 智子

苫小牧風花の会の皆さまにおかれましては、ますますご健勝のこととお慶び申し上げます。  
 日頃から本市の子ども・子育て事業や学習支援事業に加え、市庁舎内唯一の売店の運営を  
 担っていただいておりますことに心より感謝申し上げますとともに、ひとり親家庭の方の自立  
 支援など甲谷理事長はじめ役員、会員の皆様方の日々のご尽力に対し心から敬意を表する  
 ところでございます。

昨今は、再び新型コロナウイルスが感染拡大傾向にあることに加え、燃料や物価高騰など、  
 先行きが不透明な厳しい情勢が続く中、ひとり親のご家庭にとっては特に負担が大きいもの  
 と考えており、貴会の活動や支援が大きな支えになっているものと推察いたします。

また、市庁舎売店をはじめとする販売事業への影響も大きいと伺っており、貴会の皆様は  
 多大なるご苦勞をされていることと存じます。そのような中、市庁舎内の売店事業において  
 は、新たな販売手法を日々模索されており、一昨年にはドリップ式コーヒーの導入、昨  
 年には冷凍食品の取り扱いを始めるなど、これまでになかった視点で市民の皆様や我々職員のニ  
 ーズに対し、きめ細やかにご対応いただいております。

新型コロナウイルス感染者は過去最高を記録するなど予断を許さない状況ではござい  
 ますが、本年は3年ぶりにとまこまい港まつりが開催されるなど、徐々に日常を取り戻しつつあ  
 ると感じております。貴会におかれましても新たな生活スタイルの中で「わが幸はわが手  
 で」をモットーに心温まる活動や優しさあふれる支援を継続していただくことを願って  
 おります。

結びとなりますが、本市への変らぬご支援、ご協力をお願いするとともに、貴会の今後  
 のますますのご発展と役員・会員の皆さまのご健勝を祈念申し上げ、ご挨拶とさせていただきます。

**勤続表彰**

原田 美樹

私が、十年以上この職場で働く  
 事が出来たのは、私の頑張り  
 とたくさんの方の支えがあつての  
 事だと感謝しています。  
 そして、いろいろな経験をさせ  
 て頂いて、自分自身本当に成長し  
 たなと実感しています。  
 「寿退社」が目標だった私も、今  
 は定年退職まっしぐら毎日元気に  
 働いています。  
 お世話にな  
 った皆様本  
 当にありが  
 ございます。  
 これからも  
 宜しくお願い  
 致します。

小川 知子

人と接する仕事が好きで風花の  
 会市役所売店に勤務し、早や十年  
 の月日が経ちました。  
 その間、自身を取り巻く環境の  
 中さまざまな出来事がありました  
 が上司のサポート、周りの方々に  
 恵まれここまで働き続けることが  
 でき、深く感謝いたします。  
 この先コロナ禍  
 自身の体調など先  
 の見えない不安は  
 ありますが、日々  
 出来る事に従事し  
 少しでも会社に貢  
 献出来るよう自分  
 なりに努力してい  
 きたいと思  
 います。

この度、優良母子家庭表彰を授与していただきありがとうございます。この十数年間、子ども達のために一生懸命自分ができることをしてきたつもりです。職場の同僚や家族友人、ご近所の方々に色々なことを助けてもらいながら子ども達と楽しいことを一緒に歩んできました。これからも子ども達と共に頑張っていきたいと思っております。



中村 和子

この度、風花の会のご推薦を頂き優良母子家庭として善行賞という素晴らしい賞を頂きました。最初は私が受けて良いのか戸惑いもありました。道庁にて、鈴木知事より表彰され写真を掲げて頂けた事も、私の人生の中で二度と経験の出来ない事で嬉しく思いました。式の間、子どもに寂しく辛い思いを沢山させてきた色々な思いが頭をよぎり胸がいっぱいになりました。私達親子を支えてくれた両親、兄弟、沢山のの方々には本当に感謝しております。ありがとうございます。



鹿野 史津子

**おめでとうございませう**  
**北海道優良母子家庭表彰**

この度は、若小牧風花の会のご推薦を頂き優良母子家庭として表彰を受ける事が出来ました。三人の幼子を抱え今後の生活への不安の毎日でした。お陰様で三人目の長男は専門学校で希望の技術を身につける様頑張っております。あつという間の十数年の子育てでしたが両親・周りの皆様の温かい励ましとご協力に改めて感謝致します。これからも前向きに明るく過ごしたいと思っております。本当にありがとうございます。



加藤 恵

この度は、若小牧風花の会のご推薦を頂き優良母子家庭として表彰を受ける事が出来ました。三人の幼子を抱え今後の生活への不安の毎日でした。お陰様で三人目の長男は専門学校で希望の技術を身につける様頑張っております。あつという間の十数年の子育てでしたが両親・周りの皆様の温かい励ましとご協力に改めて感謝致します。これからも前向きに明るく過ごしたいと思っております。本当にありがとうございます。



高橋 かおり

**日帰り寡婦研修交流会**  
令和3年10月31日(日) ホテルニドム  
参加人数 20名

寡婦の会に入会して初めての参加となりましたが、集合時より皆さんが楽しそうに近況報告などの声掛けのりをはんの二、三十分、また違った雰囲気でした。レストランでの食事をおいしく堪能し、日々の忙しさを癒されたかなと(ちよつと大袈裟でした)。又、機会がありましたら、楽しい時間を過ごせたらと思います。



H.M

**新入学児童お祝い会**  
令和4年3月6日(日) 参加人数 262名

新型コロナウイルス感染症拡大防止の為、中止になってしまいましたが、ソニールデイスタンス・換気などを心掛けながら、三月六日活動センターにて記念品、紅白まんじゅうなど、たくさんプレゼントをお渡しする事ができました。笑顔で「ありがとう」というお子さんの様子をみて、こちらも幸せな気持ちになりました。一日でも早くコロナが終息し、楽しい学校生活を送ってほしいです。

**寡婦研修旅行に参加して**  
**朝食会 @ニドム**

**ボランティア活動**  
私は、お花を植えた時に感じた事がいくつかあります。一つ目は、他の人が選んだお花を見て、「こんな組み合わせもあるんだな」と勉強になった事です。二つ目は水をあげた時です。思ったよりも水を必要とした事がびっくりだし、「生きているんだな」とも思えました。三つ目は、つぼみや咲いている花をいったんちぎる必要があるという事です。栄養が行き渡らないから一度ちぎらないといけないそうです。最初は「カワイソウ」って思ったけど、理由をきいた時に「なるほど」となりました。こういう植物や自然にふれる事が少なかったのも楽しめました。またこのような機会があれば手伝いたいと思います。

**ボランティア活動**  
私は、お花を植えた時に感じた事がいくつかあります。一つ目は、他の人が選んだお花を見て、「こんな組み合わせもあるんだな」と勉強になった事です。二つ目は水をあげた時です。思ったよりも水を必要とした事がびっくりだし、「生きているんだな」とも思えました。三つ目は、つぼみや咲いている花をいったんちぎる必要があるという事です。栄養が行き渡らないから一度ちぎらないといけないそうです。最初は「カワイソウ」って思ったけど、理由をきいた時に「なるほど」となりました。こういう植物や自然にふれる事が少なかったのも楽しめました。またこのような機会があれば手伝いたいと思います。

**生徒募集中!!**  
消毒・換気・心掛け、座席も間隔を開け感染予防をしています。

**親子日帰り旅行 in 箱根牧場**  
令和3年9月26日(日)  
参加人数 30名



私は、箱根牧場に行き行って楽しかったことは、最初にやった生キャラメルづくりが大変だったけどがんばれたのでよかったです。次はジンギスカンを食べておいしかったです。食べ終ってからどうもろこしのめいろがあつて友達とやってみようになりそうだったけどゴールまでたどりついてよかったです。また行ってみたいです。

荒谷 紗雪



今日は、はこねぼくじょうにいきました。バスで行きました。ジンギスカンを食べました。おいしかったです。コーンのめいろがありました。むずかしそうだったのでやめました。やめました。こんどやりたいです。ソフトクリームを食べました。おいしかったです。またいきたいです。チーズをまぜるだけだったので、キャラメルをいっぺいいたべました。おいしかったです。うちでもつくってみたいです。でもできないかもしれません。

長澤 光



**ご招待いただき ありがとうございます** 参加人数 45名

東京バレエ団全国ツアー **HOPE JAPAN 2022**

私は、初めてバレエの踊りを見て感動しました。あの人数で全員の動きがそろっていて、ジャンプしても足音がほとんどなくて、すごいと思いました。またバレエ公演が近くに来た時は見に行きたいです。 高山 愛菜

私は初めてバレエの公演を見ました。行く前は女の人が多いかと思っていましたが、男の人が多いと驚きました。最後の「ポレロ」では、音楽に合わせて動きの大きさや、人数が増えても動きがそろってすごいと思いました。東京バレエ団の皆さんが招待してくれたおかげでとてもいい経験ができました。ありがとうございます。 高山 千尋

バレエがとても面白かったです。ハダカの人がおどるギリシャのおどりが面白くて驚きました。 川田 結愛

千ヶツをお譲りいただき、ありがとうございます。私自身、少しの期間ではありますが、バレエを習っていて、とてもバレエが好きだったのでいい思い出になりました!!どの演目もすごかったですが、その中でも特に「ポレロ」が個人的に好きでした!!機会があれば、また観に行きたいです!! 木下 やよい

洗練された動きで、終始楽しく鑑賞させて頂きました。爪先立ちで美しく回転したり、ステージを満遍なく使いダイナミックにジャンプしたりと圧巻の美しさでした。このような機会を頂き、ありがとうございます。 小林 茉莉奈

本当にすばらしかった。華やかでしなやかな動きと、迫力のある動きに魅了された。とても充実した時間を過ごせた。 石川 悠花

私は、お花を植えた時に感じた事がいくつかあります。一つ目は、他の人が選んだお花を見て、「こんな組み合わせもあるんだな」と勉強になった事です。二つ目は水をあげた時です。思ったよりも水を必要とした事がびっくりだし、「生きているんだな」とも思えました。三つ目は、つぼみや咲いている花をいったんちぎる必要があるという事です。栄養が行き渡らないから一度ちぎらないといけないそうです。最初は「カワイソウ」って思ったけど、理由をきいた時に「なるほど」となりました。こういう植物や自然にふれる事が少なかったのも楽しめました。またこのような機会があれば手伝いたいと思います。

**出前講座**  
**タオル帽子作り**  
今年もやるよ!!  
9月11日(日) 活動センター

初めて先生にご指導をいただき、フェイスタオル一枚で帽子を作るとどんな型になるのか興味がありました。先生の話を、必要な方に役立つていることがわかりました。私事ですが、主人が悪性リンパ腫になり髪が抜けていった時に、まだ帽子を買って被せようという気持ちにもなれなくて暫く抜けていく髪を見ていた様に思います。あの時にタオル帽子に出会っていたら、すんなり被せてあげられたかと思えました。タオル帽子で、笑顔で前向きになられた方が沢山いる事も知り、タオル帽子作りの講習会に参加させて頂き、良い経験ができましたことに感謝致します。

岩崎 幸子

タオル帽子作りに初めて参加して